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近来， 在网络上观赏谍战电
视剧《地下地上》时，偶然发现网
页上一条消息：正值南方汛期，记
者探访发现， 安徽芜湖经济技术
开发区内一个排涝通道———银
湖，却正在大规模施工，

10

亩湖面
被填埋， 而上面正在建设的一个
花费千万元的高尔夫练习场已初
具规模。开发区管委会称，填湖对
排涝影响微不足道。 但市政处排
涝科人员称， 填湖直接降低了银
湖的蓄水能力，会带来排涝不畅。显
然，消息的主题是：高尔夫练习场占
据了排涝通道，防洪排涝受阻。

另据报道： 地处长江下游南
岸的芜湖，因“湖沼一片，鸠鸟繁
多”， 春秋时得名“鸠兹”， 已有
2000

多年的历史，自古被称为“长
江巨埠，皖之中坚”，一度因其“半
城山，半城水”的特点，跻身全国
中等“明星” 城市之一的安徽芜
湖，如今却有变为“无湖”的危险。

一位网友忍不住即兴发挥填词一
首———“才占情人湖， 又填银水
渚。万里神州极目，处处官商舞。

圈尽名山古刹，又拆百年老屋，权
钱是通途……”填湖引发填词，也是一大新闻吧。有关方面
称，安徽芜湖填湖建高尔夫场不影响防洪

(2010

年
7

月
21

日
《环球时报》

)

。媒体报道称：据不愿透露姓名的开发区内部工
作人员介绍，填银湖建高尔夫球场一事从头至尾，由少数人
拍板，专家委员会、规划委员会成员都不知道此事，也没有
召开过任何“形式”上的“集体研究”事宜。这恐怕要归因于
信德房地产开发

(

芜湖
)

有限公司有关负责人深厚的“人脉”。

由此想到，赣州福寿沟、巴黎下水道。千年不涝的江西
古城赣州， 秘诀竟是宋代建设的全长

12.6

公里的城市排水
系统福寿沟，至今仍承载着赣州旧城区的排污功能。专家认
为， 即使再增加三四倍流量也不会发生内涝，“古人的前瞻
性真令人赞叹”

(2010

年
7

月
14

日《中国青年报》

)

。所谓巴黎
的历史在地下， 表明地下排水系统的建设虽然是看不见的
政绩，却是城市进一步发展的前提条件。更有专家指出，我
们的城市排水系统能让人放心的不多。 比如青岛的老城区
在当年沦为租借区时，德国人就在这里修建了巴黎式的“深
隧道”管道，近百年过去，青岛仍在排水管网设置的合理性
方面傲视其它城市。

一条宋代的排水沟———福寿沟， 成为当今城市文明的
镜子。“下水道是城市的良心”（《悲惨世界》），不停地拷问着
时下如火如荼的城市建设：政绩工程要“里”“面”结合，高楼
大厦绝非城市的唯一表征……人民城市， 也应有人民来决
策。眼下之城市排水通畅的最优样本，不是出自古人手笔，

就是年代久远的舶来品，这怎能不令今天动辄号称要建设国
际大都市的人汗颜？

□

常 征
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市
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声
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汗水 责任

———记烈日下坚守岗位的“城管人”

7

月
29

日以来，我市连续出现高
温天气， 室外温度最高时接近

40

摄
氏度。有空调、电扇降温的人们，还
不时地抱怨着，天气怎么这么反常。

然而，有这样一部分人，由于其工作
性质的不同， 决定着他们必须走出
室外，顶烈日、战高温，挥洒汗水，辛
勤工作，维护城市正常的秩序，他们
就是市城市管理综合执法局的干部
职工。

巡线工
7

月
30

日早上，该局市政管理处
每天一次的工作汇报准时进行。市
政设施照明线路巡线组报告：“新华
路一处路灯照明线被超高货车挂
断，部分灯具不能正常工作。平桥区
龙江路东段，两处路灯不亮，一处电
缆出现故障。”路灯管理所所长余玉
海根据故障所在地， 及故障问题的
大小， 分别向两组维修人员下达任
务。

8

时
30

分，室外的温度已达到
27℃

左右。 第一小组在处理完市内一处
故障后， 到达平桥区龙江路东段已
经是

10

时
30

分。在烈日暴晒下，地表
温度已经达到

42℃

， 天气热得出奇，

稍微在日头底下待一会儿， 后背上
的汗水就会将衣服浸湿。 余玉海头
戴安全帽，手持故障检测仪，戴着耳
机，来回在发烫的路面上走动，每跨
一步就要用检测仪在地面上测量一
次。汗水顺着他的脸向下淌，他也不
能用手擦， 因为此时他是在加电环
境下作业。 他边测量边说：“故障千
万不要出现在混泥地路面上， 不然
还要破坏路面，那就麻烦大了”。

100

米的距离，他来回走了
6

次，用了近
一个小时的时间， 终于查到故障的
准确位置。 期间他喝了

5

瓶矿泉水，

上衣已全部被汗水浸透。 站在一旁
的市政管理处主任王建新两次拿着
防暑药品送到他手中，让他喝下。记
者与王主任攀谈时， 王主任说：“近
期连续高温，再加上前一时期暴雨，

电器最易出现故障， 出现故障后要
立即排除， 不然的话问题会越来越
严重。 城管部门与其它部门不同的
是，我们的工作全部在室外，要么在
路上，要么就是在工地上，没办法。”

跟随王主任，我们又来到河
北路景观带，该处的景观亮化
所的同志正在维修景观带的
亮化设施，高空

15

米，一人站
立，一人半蹲，即使什么都不
做，也会让全身“发烧”，衣襟
湿透。 作业班小郑和老王，在
绝缘斗臂车的“帮助”下，更换
交流器。绝缘披肩、绝缘帽、绝
缘手套……高空作业的小郑
和老王各穿一套沉重的“行
头”。尽管起早干活，但天气还
是很热。小郑熟练地进行各种
接线作业，一旁的老王则必须
时刻半蹲，密切关注小林的身
体是否距离电线杆

40

厘米、是
否距离另外一根高压线

60

厘
米、脸上的汗水有没有滴落在
高压线上。“带电作业无小事，

任何细节‘不留神’都可能造
成人身安全事故。”地面上，带
电作业班负责人张建华一边
说，一边任汗水顺着发梢滴落
在手中的绝缘帽上。

垃圾转运工
8

月
1

日上午
11

时
40

分，记
者跟随该局环卫处垃圾中转
车司机马奎，体验环卫工人酷
暑中工作的辛劳。

11

时
45

分，

垃圾中转车从市体育场垃圾
中转站出发。马奎穿着长衣长
裤、戴着手套开始了他当天上
午的第三个来回。 记者注意
到，在车辆驾驶室里的一个纸
盒内，放着藿香正气丸、风油
精、 清凉油等常用防暑药品。

驾驶室内，手触摸到车体就有
发烫的感觉，这时车内温度已
达到

45℃

。 车辆行驶过程中，

热浪扑面而来，记者不做任何
动作，就是坐在那里，不到几
分钟， 汗水就顺着脸向下淌。

马奎不时地用一条毛巾擦着
汗水， 一边与记者聊了起来，

他说：“近期连续高温，再加上
西瓜上市， 垃圾明显增多，每
天全市垃圾总量有

500

多吨，

我们每辆垃圾运输车每天平
均要跑

5

个来回，局里有要求，

为了市民的身体健康，中转站
收集的垃圾不能过夜，必须当

天全部运送到垃圾处理厂。”记者估计了一
下，从这个垃圾中转站，到垃圾处理厂大约
15

公里的距离，一天跑下来，他们要跑
150

公里左右。

11

时
55

分，车辆行驶到信高十字
路口，马奎趁着等红灯的空当，拿起水杯猛
喝了一通， 满满的一杯水瞬间只剩下四分
之一。而用这个

700

毫升的水杯，马奎一天
至少要喝

10

杯水。

12

时
5

分， 车辆到达垃圾
处理厂。车辆停下来时，垃圾场的垃圾在长
期暴晒下，发出的气味让人难以忍受。马奎
起身时，全身衣服都被汗水浸湿，衣服已紧
贴后背。马奎告诉记者：“一天下来，衬衫后
背、裤子后面都要积一层白白的盐屑。

23

年
来，我已习惯了在酷暑中穿梭，每天

5

时上
班，

19

时下班，如果以后能把老掉牙的垃圾
车换成带有空调的车就好了。”

园艺师
8

月
2

日下午
4

时，毒辣的阳光让道路上

很少见到行人。 记者来到茶之韵广
场西边行道树林，

10

多位园林职工
正蹲在一棵棵树下，一手拿着注射
器，一手拿着小钢筋棍，用钢筋棍
把树木根部的土剥开后， 找到虫
穴， 然后用注射器将药液注入穴
中，再用稀泥把虫穴口堵上。由于
行道树均在水泥路面或沥青路面
边，再加上低矮的植物密度高，自
然风根本吹不进去， 路面温度有
40

多摄氏度。记者看到，不时有人
站起来，擦把汗，让风吹一下。记
者在现场采访了园林管养班班长
付强。付强说：“大雨过后，紧接着
就是高温天气， 导致出现树木病
虫害多发期， 近期又是病虫天牛
乳卵期， 而天牛常在树木的根部，

如不及时防治， 树木就会死亡，六
城联创工作开展以来，我市园林绿
化工作有了较大的发展，园林绿化
率有了明显提升，一个个园林绿化
‘氧吧’在中心城区内形成，有些树
木一棵价格就达上百元，如果树木
因病虫的原因而死亡， 那就是我
们的失职。”记者从市园林处负责
人那里了解到，到目前为止，该处
先后对河公园、火车站广场、天
伦广场等

6

个公园的植物进行了
修剪， 除杂草

7000

余平方米，对
30000

平方米绿地喷打多菌灵进行
病虫害防治。

执法队员
8

月
2

日
18

时
20

分， 该局热线值
班室接到新马路虎头山菜市场口市

民举报，菜场口占道经营严重。该局
直属执法大队接到命令后， 迅速集
结人员进行治理。 记者跟随执法队
员一同到达现场， 看到有十几辆流
动摊贩车将路口占得满满的。 队员
们到达后， 有的摊贩知道自己的行
为不对， 自觉离开， 进入市场内经
营，有的摊贩还在等待观望。在队员
们劝说下，他们把物品放进车内，推
到市场内经营。短短

20

分钟，队员们
的衣服已被汗水汗湿。 在返回的路
上， 执法队员小李说：“像这样的事
情，一天不知要处理多少起，尤其是
近期瓜农卖瓜，店外经营、占道经营
现象十分突出， 市内已出现多起因
占道经营而造成危险的事件。 前几
天，一个小朋友骑车，从西瓜皮上骑
过而滑倒， 小孩的家人与卖瓜的瓜
农发生争执。 大多数瓜农能自觉地
到指定地点经营， 可部分瓜农不听
招呼，开着农用车在大街上，甚至
在主干道上经营， 这不仅给城市
正常的秩序带来不利的影响，也
为自己及广大市民出行安全带来
隐患。从早上

8

时上班，到现在我
的衣服就没有干过，不停地在街道
上走， 前天我们中队就有

4

位同志
因高温而中暑。” 听着执法队员的
话，看着他们的一身汗水，作为记
者，我在这里也给部分经营者提个
醒，城市是我们生活的地方，我们
注意一点自己的行为， 也许会让
这些从事城市管理的同志少流一
点汗水， 因为我们都是城市的主
人，主人都会爱家的。

平西办事处

综合整治环境卫生

本报讯（通讯员余红军
李刚）今年以来，平桥区平西办
事处积极推进环卫体制改革，加大
投入力度，着力加强辖区环境卫生
综合整治，切实提升辖区环境卫生
质量。 在全市六城联创抽查中，该
办事处的排名稳步上升。

该办事处成立了环卫公司，制
定了环卫管理工作实施方案、背街
小巷环卫质量考评奖惩办法，将

17

条背街小巷纳入管理范围， 同时，

增加“六城联创”卫生纠察员、背街

小巷保洁员、公厕“所长”

63

名，在
辖区主次干道、背街小巷、公厕实
现了精细化管理，做到了垃圾日产
日清。该办事处还投资

1

万余元，按
要求改装垃圾清运车

4

辆， 在主次
干道、背街小巷配置垃圾桶

173

个，

还为保洁员配备了保洁车辆、扫
把、垃圾斗等工具，发放了服装、帽
子、毛巾、肥皂、手套、袖章等用品。

此外，该办事处进一步完善包片帮
扶、督查问责、考评考核等机制，确
保了环境综合整治工作的实效。

市供水公司
确保市民用上优质自来水

本报讯（通讯员杨宝童）日
前， 我市两座净水厂日供水达

27

万立方米， 供水水质实现三级检
测目标，水质综合合格率达

100%

。

进入夏季以来， 市供水公
司针对夏季藻类增多等状况，

投入
200

万元，更新升级了干粉

活性炭投加工艺， 去除色度和
异味， 并更新升级了双阀滤池
去除铁锰工艺， 加强了对水质
的监控， 确保市民用上优质的
自来水。

6

月以来， 市供水公司
共维修管网

159

处，查处各类违
章行为

12

起。

平桥办事处
努力打造优美环境

本报讯（通讯员黄瑞云）

今年以来，平桥区平桥办事处以
“打造优美环境，改善居住条件”

为目标，积极开展环境综合整治
活动，推动六城联创工作再上新
台阶。

加强执法巡查。 从
7

月
29

日
起，该办事处执法队不间断巡查
城区主次干道，清理和整治占道
经营、乱牵乱挂、乱堆乱放、乱倾
乱倒等行为。 为落实“门前五
包”，该办事处一天一督查，一天
一通报，奖优罚劣，确保主次干

道的干净整洁。 加强垃圾清运，

加强公厕管理。近期，该办事处
投资

2300

元， 组织
8

名人员对固
航胡同三站家属院内公厕、平桥
大道潢航公厕、搬运三站公厕等
进行全面的清洗和粉刷，并组织
专人负责管理和打扫。 此外，该
办事处号召党员志愿者、青年志
愿者、巾帼志愿者等，身着文化
衫，多次在人流量大的地方开展
“不乱扔杂物从我做起”活动，宣
传六城联创，制止乱扔杂物等不
文明行为。

全市建设执法工作稳步推进

本报讯（通讯员李龙）今
年上半年， 全市建设执法工作
稳步推进。

全体建设行政执法人员切
实落实“五禁止”、“十不准”要
求，严格执行“百分制考核”制
度，坚持依法办案、遵章办事，

不断探索新方法、新思路，解决
工作中出现的新问题，力争“办

好案、办精品案”，截至目前，共
立案

109

起，结案
41

起；上报立
案审批

117

份、 处理审批
64

份、

结案审批
41

份；送达《责令停止
违法行为通知书》

124

份、《行政
处罚听证权利告知书》、《行政
处罚陈述、申辩权利告知书》各
47

份，送达《行政处罚决定书》

63

份。

市城建档案馆
加强建设工程档案管理

本报讯（通讯员张继生）

今年以来， 市城建档案馆着力
加强建设工程档案管理， 取得
明显成效。

目前， 市城建档案馆针对
12

个建设单位的
61

项建设工
程，签订了

12

份《建设工程档
案报送责任书》； 对

17

个建设
单位

64

项工程， 发放了
24

份
《建设工程档案合格证》；接收

并整理竣工档案资料
720

卷；

协助市住房和城乡建设局机
关整理相关档案资料

140

卷；签
订私人建房《建设工程档案报
送责任书》

50

份。此外，市城建
档案馆对

12

个建设单位进行了
业务指导， 新签责任书的工程
业务指导率达

98%

， 为社会各
方面提供档案资料

40

人次
50

卷
册，收到良好的社会效果。市城市管理综合执法局

慰 问 军 民 共 建 单 位

本报讯（通讯员杨宝童）“八
一”前夕，市城市管理综合执法局
主要负责同志带着全系统

2000

余
名干部职工的崇敬之情，先后走访
慰问了军民共建单位———解放军
第
154

医院、

71872

部队， 并送去了
慰问金，表达对人民子弟兵的深情
厚谊。

在慰问座谈中，军地双方共同
回顾了军民共建的丰硕成果。市城
市管理综合执法局主要负责同志
指出，转业军人和退伍军人在全系
统干部职工中占很大比例，一走进
军营，倍感情深意切。在前不久中

心城区抗洪抢险活动中，驻信部队
官兵不畏艰难，奋力营救群众的感
人事迹，让广大城管人领会了驻信
部队“把驻地当故乡，视人民如父
母”的深刻内涵。

解放军第
154

医院、

71872

部队
官兵一致表示， 信阳发生的翻天
覆地的变化倾注了广大城市管理
者的辛勤汗水。特别是近年来，市
城市管理综合执法局多次开展专
项整治， 美化了军民共建单位周
边环境， 以实际行动为人民子弟
兵创造了良好的学习、 工作和生
活环境。

□

本报记者周海燕
特约记者李明胜
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图为园林工人正在修剪绿化带。杨宝童摄

修剪绿化带修补人行道

市污水处理厂职工正在检修设备

市城市管理综合执法局负责同志与有关部门的同志在羊山新区新七大街现场研究拆迁相关事宜

杨宝童谷信昭摄


